

# The New York Times

MONDAY, MARCH 7, 2007

## FRIEDRICH WILHELM NIETZSCHE EL FILÓSOFO LOCO

By MILL GROUP

El magazín de esta semana está dedicado a Nietzsche, ese filósofo que todos recordamos por la influencia de su teoría en el nacionalsocialismo, que se presentó como la realización de la moral del superhombre. Pero cabe destacar que también influyó en tendencias izquierdistas radicales.

Todos nosotros conocemos ya las teorías de Nietzsche, lo que piensa sobre la realidad y su crítica a la filosofía, lo que dice del conocimiento y su crítica al lenguaje y a la ciencia, su proclamación de la muerte de Dios, etc

Por eso este artículo va a ser diferente, vamos a hablar de su vida, de cómo y cuándo le alcanzó la locura, vamos a hacer un... **!!!"HORMIGAS BLANCAS"!!!** Nietzsche, sabemos todo de tu vida, el dónde, el cómo, el cuándo... ¡y lo vamos a contar!

Nietzsche nació el 15 de octubre de 1844 en un pueblecito llamado Röcken. Cuando él cuenta tan solo 5 años su padre muere, el diagnóstico es... ¡reblandecimiento cerebral!

En 1850, Nietzsche descubre la música y consigue que la madre le regale un piano y que le den clases de solfeo. Tiene la oportunidad de asistir a lecturas dedicadas a los grandes clásicos de la literatura alemana. Desde entonces y durante toda su adolescencia, Nietzsche compondrá melodías y escribirá diversos poemas... hasta aquí bastante normal, ¿no?

Se busca mujer de la limpieza, imprescindible buena presencia. Telf.938545539

En 1858, redacta su primera autobiografía, "el primer libro", al que pone por título "De mi vida". Sigue componiendo música, sobre todo sacra y escribiendo poesías. Varios proyectos literarios. En este año comienza a sufrir frecuentes dolores de cabeza.

En 1860, funda la asociación literario-musical Germania. La asociación funcionará por tres años. Nietzsche escribe poemas y prepara conferencias con motivos históricos para exponerlos ante la crítica de los otros miembros.

En 1861 escribe para Germania los ensayos: "Fatum e Historia y Libertad de la voluntad y Fatum".

En 1862, Nietzsche padece de fuertes dolores de cabeza y de tipo reumático.

En el parte médico de la escuela de agosto de este año se lee: "Nietzsche fue enviado a casa para acabar de curarse. Es una persona sana, de complexión recia, con una mirada sorprendentemente fija, miope y aquejado frecuentemente de jaquecas pasajeras. Su padre murió joven a causa de un reblandecimiento cerebral y fue engendrado tardíamente, pues nació cuando el padre ya había muerto. Todavía no son visibles signos preocupantes, pero es necesario tener en cuenta estos antecedentes". Parece que es en este momento cuando su salud comienza a decaer estrepitosamente.

En 1865, los estudios y reflexiones sobre el cristianismo histórico lo alejan de la religión paterna. Padece fuertes dolores de cabeza, catarro y náuseas. En este mismo año se rumorea que sufre ¡SÍFILIS! ¡Qué fuerte!

En 1868, una noche de octubre, Nietzsche se encuentra por primera vez con su admirado Richard Wagner, a cuya música se convierte totalmente.

En 1869, obtiene la cátedra de lengua y literatura griegas en la universidad de Basilea. Abandona la ciudadanía prusiana. Desde entonces será, legalmente, un apátrida.

En 1870, con ocasión de la guerra franco-prusiana, Nietzsche pide licencia a la universidad la cual se la concede y se enrola como enfermero, pero el mismo cae enfermo de difteria y disentería.

Escribe el ensayo sobre "La visión dionisiaca del mundo".



En 1972, su filosofía comienza a transformarse. Se dedica intensamente a los presocráticos.

En 1876, a Ginebra hace un súbito ofrecimiento de matrimonio a Mathilde Trampedach, a quien había conocido cinco días antes, desgraciadamente, su ofrecimiento es rechazado. Por fin algo interesante...

En este año también comienza a distanciarse de Wagner.

En 1877 tiene nuevos proyectos matrimoniales (si fuera necesario se casaría con la primera mujer que pasara por la calle).

El médico le prohíbe por varios años la lectura y la escritura.

En 1879, Nietzsche no tiene aun 35 años y ya está jubilado y gravemente enfermo.

En 1882 su soledad es profunda, ni los somníferos, ni los paseos agotadores le facilitan el sueño, pero en ese estado gestará la primera parte del Zarathustra.

Entre 1883 y 1885 van apareciendo editadas las cuatro partes de "Así habló Zarathustra".

En 1889 se le diagnostica parálisis progresiva. Imagen de sus últimos años.

En 1897 su madre muere y su hermana se hace cargo de él, lo traslada a Weimar.